

Article 43 du Règlement

député de Hamilton-Ouest (M. Hudecki) ainsi que, je le sais, par le député de Hamilton-Wentworth (M. Scott):

Que le gouvernement canadien repense sa position à l'égard du Salvador.

Mme le Président: Y a-t-il consentement unanime à l'égard de cette motion?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

Mme le Président: Pour ce qui est du préambule de la motion, je suis sûre que la Chambre est d'accord pour que j'offre mes meilleurs vœux au député de Winnipeg-Nord-Centre (M. Knowles).

Des voix: Bravo!

* * *

LA DÉFENSE NATIONALE

ON DEMANDE UNE ENQUÊTE CONCERNANT LES MILITAIRES QUI ONT ÉTÉ EXPOSÉS AU DÉFOLIANT ORANGE—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

M. Dan McKenzie (Winnipeg-Assiniboine): Madame le Président, j'invoque les dispositions de l'article 43 du Règlement. Hier, le Sénat des États-Unis s'est prononcé à l'unanimité de ses 98 voix pour que l'État acquitte les frais médicaux requis par les anciens combattants de la guerre du Vietnam qui ont été exposés au défoliant Orange. Le 27 janvier, le ministre de la Défense nationale (M. Lamontagne) a été évasif dans ses réponses aux questions sur les effets nocifs de l'agent Orange sur les militaires stationnés à la base de Gagetown au Nouveau-Brunswick; il a donné à entendre que l'expérience américaine n'ayant pas encore été réglée, le Canada n'était donc pas tenu de remédier au problème. Vu les progrès récemment réalisés aux États-Unis, je propose, appuyé par le député de Fundy-Royal (M. Corbett):

Que le ministre de la Défense nationale mette sur pied une commission d'enquête strictement fédérale chargée de déterminer si les militaires de service à Gagetown au cours de ces essais ont été touchés de quelque manière que ce soit par l'agent Orange et, s'ils l'ont été, que le ministre présente une mesure législative portant que l'État assume les frais des soins médicaux dont ils ont besoin.

Mme le Président: Y a-t-il consentement unanime pour cette motion?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

LE GRAIN

LE BESOIN DE NOUVEAUX WAGONS-TRÉMIES—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

M. Stan Schellenberger (Wetaskiwin): Madame le Président, le directeur du transport des grains, de Transports Canada, a déclaré récemment que le gouvernement fédéral ne décidera qu'au début de l'année prochaine s'il achètera de nouveaux wagons-trémies, alors que le directeur de l'Autorité

du transport des grains a prié le gouvernement de commander 1,300 nouveaux wagons d'ici à la fin de l'été de sorte qu'il y ait suffisamment de matériel roulant pour l'an prochain. Par conséquent, je propose, en vertu de l'article 43 du Règlement et appuyé par le député de Kindersley-Lloydminster (M. Knight):

Que le ministre des Transports commande immédiatement le nombre de wagons-trémies dont on aura un urgent besoin l'an prochain pour le transport des céréales.

Mme le Président: Y a-t-il consentement unanime pour présenter cette motion?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

LA MAIN-D'ŒUVRE

● (1410)

LE FINANCEMENT DES PROGRAMMES EXTENSION—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

M. Walter McLean (Waterloo): Madame le Président, les programmes Extension se sont avérés de merveilleux moyens, nouveaux et souples, d'établir des services communautaires d'emploi. Ces programmes sont aussi remarquablement rentables. Je propose par conséquent, appuyé par le député de York-Peel (M. Stevens):

Que la Chambre enjoigne au ministre de l'Emploi et de l'Immigration de consacrer aux programmes Extension au moins autant de fonds cette année que l'an dernier.

Mme le Président: Y a-t-il consentement unanime pour présenter cette motion?

Des voix: D'accord.

Des voix: Non.

* * *

LES PARTIS POLITIQUES

LA DEMANDE DE DÉPUTÉS PROGRESSISTES CONSERVATEURS DE FAIRE PARTIE DE LA DÉLÉGATION PARLEMENTAIRE QUI SE RENDRA À CUBA—RECOURS À L'ARTICLE 43 DU RÈGLEMENT

M. Terry Sargeant (Selkirk-Interlake): Madame le Président, j'invoque l'article 43 du Règlement. Nous savons que 13 députés progressistes conservateurs, dont un amateur de chasse aux communistes aussi réputé que le député de Winnipeg-Assiniboine (M. McKenzie), ont demandé à faire partie de la délégation qui assistera à la conférence de l'Union interparlementaire qui doit se tenir en septembre prochain sous les cieux radieux mais révolutionnaires de Cuba. Comme le groupe d'honorables camarades qui ont été choisis comprend le député de Durham-Northumberland et celui de York-Nord, qui ont tous deux démontré, récemment, qu'ils sont capables de contorsions politiques incroyables puisqu'ils ont blâmé un député d'être aller à Cuba, tout en cachant leur désir d'en faire autant, je propose, appuyé par le député de Broadview-Greenwood (M. Rae):